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CONSIGLIO COMUNALE 
VERBALE SEDUTA STRAORDINARIA   

DEL 20 SETTEMBRE 2021 
 
 
Presenti 

 
 

1 Andali Marianna   assente 

2 Boffa Di Pietro Prisca  

3 Cattelan Sacha  

4 Derada Tania  

5 Gaberell Tania  

6 Guarnieri Marzia  

7 Guggiari Georgia  

8 Luttrop Andrea  

9 Mäusli Theo  

10 Massaro Valentina  

11 Memeo Giulia  

12 Merlini Enrico  

13 Merlini Tommaso  

14 Milesi Franco    assente 

15 Milesi Giorgia  

16 Morotti Chiara  

17 Nava Roger  

18 Pucci Davide  

19 Ricigliano Daniel  

20 Rossi Nadia  

21 Santoro Francesco  

22 Scarpitta Bonù Erika   

23 Seitz Monika  

24 Spada Adriano  

25 Verda Emanuele  

 

 
Sono presenti  23  consiglieri su 25.   
 
Per il Municipio sono presenti:  
Morotti Thierry, Sindaco; Bernasconi Andrea, vice-sindaco; Cavagna Patrizia; Negri Pierluigi; 
Rusca Gianfranco; Seitz Giancarlo;  
Assente: Baroni Sergio. 



 

 

 

 

2 
 

Ordine del giorno: 
 
1. Approvazione del verbale della seduta costitutiva del 26 maggio 2021 
2. MM 961/2021 accompagnante la proposta di modifica dell’art. 2 del regolamento 

comunale 
3. Informazioni da parte del municipio sui seguenti temi:  

- linee di condotta di legislatura 
- vertenza successione fu Luigia Boffa 
- situazione aeroporto 
- sicurezza stradale  
- sicurezza passeggiata Agno-Magliaso 
- apertura dog park 
- aggiornamento organigramma amministrazione comunale 

4. Mozioni e interpellanze 
5. Approvazione del verbale della seduta costitutiva del 26 maggio 2021 
6. MM 961/2021 accompagnante la proposta di modifica dell’art. 2 del regolamento 

comunale 
7. Informazioni dal parte del Municipio su temi di interesse generale 
8. Mozioni e interpellanze 
 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
L’ordine del giorno è approvato come proposto con 23 voti  favorevoli , 0 contrari, 0  astenuti. 
 

 
Trattanda no 1 
Approvazione del verbale della seduta del 26 maggio 2021 
 
Non vi sono interventi. 
 
Il Consiglio comunale risolve:  
 
Il verbale della seduta del 26 maggio 2021 è approvato con 23 voti favorevoli, 0 contrari, 0 
astenuti 
 
 

Trattanda no 2: 
MM 961/2021 accompagnante la proposta di modifica dell’art. 2 del regolamento 
comunale 
 
Viene letto il rapporto Commissione delle petizioni che invita il Consiglio comunale ad approvare 
la modifica del Regolamento comunale. 
 
Non vi sono interventi. 
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Il Consiglio comunale risolve:  
 

1. È approvata la modifica dell’art. 2 del Regolamento comunale con l’aggiunta del cpv. 4 del 
seguente tenore: “La riproduzione e l’utilizzo dello stemma comunale soggiace a 
autorizzazione municipale” con 23 voti favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 

2. La modifica entra in vigore con l’approvazione della Sezione Enti locali. Approvato con 23  
voti favorevoli , 0 contrari , 0 astenuti. 

 
 

Trattanda no 3 
Informazioni da parte del Municipio su temi di interesse generale 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Il Municipio, dando seguito anche all’auspicio giunto dai consiglieri comunali, intende cogliere 
l’occasione della seduta del Consiglio comunale per informare il legislativo se temi di interesse 
generale, anche se gli stessi non sono oggetto di messaggio municipale. Le informazioni fornite 
saranno pubblicate dopo la seduta nell’area riservata del sito comunale e sempre consultabili. 
Anche le interpellanze e le risposte del Municipio saranno pubblicate tempestivamente nell’area 
riservata. Le informazioni saranno inoltre parte integrante del verbale della seduta, che sarà pure 
consultabile di regola entro 15 giorni dalla seduta nell’area riservata. 
 
1. Linee di condotta di legislatura 
 
Il Municipio, già a partire dalla scorsa legislatura, ha voluto dotarsi di linee guida di condotta per 
indirizzare la propria attività con una visione generale e obiettivi operativi per raggiungere lo 
scopo. Il nuovo Municipio, all’inizio della legislatura, ha rivisto e aggiornato le linee di condotta 
con gli obiettivi e ha pure deciso che questo documento non deve rimanere solo come strumento 
di lavoro interno all’esecutivo ma sia divulgato al Consiglio comunale e alla cittadinanza. Il 
Consiglio comunale può quindi farsi un quadro sull’orientamento del Municipio e sarà 
evidentemente coinvolto quando le misure che si intendono attuare richiederanno l’esame e 
l’approvazione da parte del consiglio comunale nell’ambito del preventivo, del piano finanziario o 
con specifici messaggi. 
Il nuovo Municipio ha così riconfermato le 3 condizioni quadro dalle quali non si può prescindere 
per raggiungere gli obiettivi di legislatura: 
- amministrazione efficiente  
- comunicazione e informazione 
- mantenimento dell’equilibrio finanziario 
Gli obiettivi sono raggruppati in 4 aree di intervento che coinvolgono più dicasteri 
congiuntamente: 
1. Area del territorio (pianificazione, opere pubbliche, trasporti, ambiente)  
2. Area della protezione della popolazione e della sicurezza pubblica 
3. Area dell’educazione, cultura e sport 
4. Area della sanità e della socialità. 
Per ogni area di intervento sono indicati gli obiettivi e le misure che si intendono attuare e che 
potranno essere adattate in funzione dei risultati ottenuti o di nuove esigenze. 
Il documento sarà consultabile sul sito comunale e nell’area riservata ai consiglieri comunali a 
partire dal prossimo venerdì 24 settembre. 
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2. Vertenza successione fu Luigia Boffa 
 
Con la sentenza del 15 aprile 2021 del Tribunale federale si è definitivamente conclusa la 
vertenza relativa alla successione fu Luigia Boffa, iniziata nel 2011 con la pubblicazione del 
testamento della defunta. Il certificato ereditario prevedeva che il Comune e la Parrocchia 
risultavano congiuntamente eredi di tutto il patrimonio, con la specificazione che la casa di 
abitazione in Strada Regina 14 dovesse essere destinata al Comune e la Villa Regina alla 
Parrocchia. Alcuni discendenti si erano opposti al rilascio del certificato ereditario da parte della 
Pretura.  Ne è scaturito un contenzioso protrattosi per 10 anni. Il Consiglio comunale si è 
pronunciato nella seduta del 9 luglio 2012, respingendo la proposta di soluzione transattiva 
formulata dai discendenti, autorizzando il Municipio a stare in lite con l’assunzione delle relative 
spese legali e accettando la successione della defunta Luigia Boffa. Un’ulteriore proposta di 
soluzione transattiva formulata dai discendenti è stata pure respinta dal Consiglio comunale con 
decisione del 29.4.2013. Il 6.7.2017 il Pretore ha respinto la richiesta dei discendenti. Con 
sentenza del 2.10.2019 il Tribunale di appello ha respinto il ricorso inoltrato con la decisione di 
prima istanza. Con sentenza del 15.4.2021 il Tribunale Federale ha respinto il ricorso presentato 
contro la decisione del Tribunale di appello e di conseguenza ha confermato che la successione 
fu Luigia Boffa spetta al Comune e alla Parrocchia come da decisione della Pretura. 
Il Comune risulta quindi proprietario dello stabile in Strada Regina 14 che secondo le intenzioni 
dei defunti dovrebbe essere destinato a scopo di interesse comunale come la collocazione 
dell’archivio storico comunale o per reperti museali. 
I fondi ai mapp. 851, 1922, 1923 e 1924, il cui valore di stima ufficiale è di fr. 1'498’000, diventano 
di proprietà al 50% del Comune e della Parrocchia. Gli stessi sono situati in zona Bolle e sono 
inseriti nel Piano regolatore in zona artigianale – industriale. 
Il Municipio si incontrerà con il Consiglio parrocchiale per valutare le possibili opzioni dei  fondi e 
sottoporrà successivamente al Consiglio comunale le relative proposte. 
Ai generosi benefattori esprimiamo un pensiero di viva riconoscenza. Il Municipio non mancherà 
di ricordare l’importante lascito a favore del Comune nelle sedi opportune. 
 
 
3. Situazione aeroporto 
 
Il Municipio da inizio 2021 ha sollecitato  a più riprese il Municipio di Lugano a tenerlo informato 
sugli sviluppi della gestione dell’aeroporto. 
Dopo le elezioni comunali dello scorso aprile, il Municipio di Lugano, tramite il nuovo 
capodicastero Filippo Lombardi, si è reso disponibile per riavviare i contatti in modo regolare. 
Dando riscontro alle ripetute richieste del nostro Municipio è stata riconvocata la delegazione 
delle autorità con la partecipazione dei rappresentanti dei Comuni di Agno, Bioggio e Muzzano, 
oltre al nuovo capodicastero della Città di Lugano Filippo Lombardi e al direttore Davide Pedrioli. 
La riunione si è tenuta il 27 agosto 2021 nella sala del Consiglio comunale di Agno e ha 
permesso di definire quanto segue: 
1. La delegazione delle autorità sarà convocata regolarmente 2/3 volte all’anno. 
2. In attesa della futura gestione privata dell’aeroporto, la gestione corrente è assicurata dal 

direttore Davide Pedrioli con lo staff composto da 20 collaboratori (in precedenza 70). 
3. L’orario di apertura dell’aeroporto è stato ridotto dalle 8.00 alle 17.30.  
4. La transizione verso la gestione privata è tuttora bloccata da ricorsi. Il Municipio di Lugano 

deve ancora operare la scelta dei candidati e ottenere l’approvazione del Consiglio 
comunale. 

5. Il Municipio di Lugano ha infine chiesto all’Ufficio federale dell’aviazione civile, anche dopo 
nostro sollecito,  di riprendere gli studi per la revisione dello PSIA. 
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La delegazione delle autorità sarà convocata il 3 dicembre 2021 per riavviare la procedura di 
revisione. 
Sono quindi state poste le premesse per una piena collaborazione della Città di Lugano con i 
comuni di Agno, Bioggio e Muzzano, nell’ottica dei futuri scenari per l’aeroporto. 
 
 
4. Sicurezza stradale  
 
La sicurezza stradale rimane un tema prioritario per il Municipio, in attesa della realizzazione 
della circonvallazione, pur consapevoli che le misure attuate negli ultimi anni e quelle attualmente 
allo studio sono soluzioni di compromesso per assi stradali percorsi da un traffico che ha  
raggiunto ormai da tempo il limite di sopportabilità. 
 
a) Interventi già decisi ancora da realizzare 
 
Formazione isole spartitraffico per i 2 passaggi pedonali in Contrada Nuova (approvati con il MM 
950/2020 e la cui posa è prevista entro la primavera 2022). 
 
b) Studi in corso 
 
1. Il Municipio ha incaricato lo studio BRC di rivalutare la moderazione del traffico nel 

comparto Serocca-Cassinelle-Mondonico con l’obiettivo di favorire la mobilità lenta a 
protezione del pedone (introduzione del 30 km/h generalizzato sulle strade comunali, 
elementi fisici di moderazione, nuova segnaletica, ridefinizione parcheggi). 
Lo studio, avviato nel 2019, è  giunto ora dopo diversi affinamenti alla fase conclusiva. Il 
Municipio intende sottoporre le proposte e la relativa richiesta di credito al Consiglio 
comunale tramite il MM che verrà licenziato entro il primo trimestre 2021. 

 
2. Il percorso casa-scuola, con particolare riguardo ai passaggi pedonali in centro paese, è 

oggetto di una perizia commissionata al Touring Club Svizzero e che sarà allestita entro 
metà ottobre 2021. 
Sono state nel contempo adottate altre misure di accompagnamento per migliorare la 
sicurezza degli allievi, delle quali il Municipio ha già informato il Consiglio comunale con la 
comunicazione dello scorso 3 settembre. 

 
3. Lo studio ing. Brugnoli e Gottardi è stato incaricato di valutare l’estensione del limite di 30 

km/h sia sulle strade cantonali in centro paese, come pure di rivedere il piano viario per il 
comparto Molinazzo-Bolette.  
Si  ricorda che la prima zona 30 km/h è stato introdotta nel 2015 nel comparto Monda – 
Pestariso. 

 
c) Studi avviati 
 
A seguito della sollecitazione giunta anche dal Consiglio comunale il Municipio ha deciso di 
valutare la fattibilità di anticipare la realizzazione dei percorsi stradali e pedonali previsti dal PR in 
zona Bolle – via ai Campi. 
La sistemazione di questo comparto è già prevista nell’ambito della realizzazione della nuova 
fermata FLP in zona Bolle, ma il Municipio condivide la necessità di avviare lo studio del progetto 
per realizzare percorsi alternativi a quelli attuali. 
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5. Sicurezza passeggiata Agno-Magliaso 
 
Il tema della difficile convivenza tra pedoni e ciclisti sulla passeggiata Agno – Magliaso è stato a 
più riprese sollevato da numerosi cittadini e utenti. 
Il lockdown dello scorso anno ha favorito l’uso di questo percorso sempre più apprezzato, ma ha 
anche provocato maggiori disagi. 
Il Dipartimento del Territorio, che gestisce il percorso ciclo pedonale, è stato a più riprese 
sollecitato dai Municipi di Agno e Magliaso ad adottare accorgimenti per ridurre gli inconvenienti. 
Ancora nell’estate 2020 le richieste del Municipio di Agno sono state respinte dagli uffici 
cantonali, restii a interventi “fisici” sul percorso. 
Nella scorsa primavera, a fronte di una situazione sempre più insostenibile, il Municipio ha 
chiesto al Dipartimento un riesame della precedente risposta negativa  
Il Dipartimento si è finalmente dichiarato disposto a valutare possibili interventi, decidendo per la 
posa di ostacoli fisici all’inizio del percorso da Agno e Magliaso, atti a imporre una riduzione della 
velocità ai ciclisti e richiamarli sul fatto che ci si trova su un percorso a uso promiscuo. 
Dopo una fase sperimentale di 2 mesi il Dipartimento ha deciso la posa di barriere fisse, che 
verranno installate propria in questa settimana 20-24 settembre. 
Il Municipio ha previsto inoltre un’azione di sensibilizzazione per ciclisti e pedoni da svolgere a 
inizio ottobre. 
 
 
6.  Apertura dog park 
 
L’Associazione Animalife si è fatto promotrice di una proposta di apertura di un’area di svago per 
i cani a Serocca, su un terreno messo a disposizione dalla Mikron SA.  
Il Municipio, dopo aver sentito i promotori e valutata la proposta, ne ha condiviso la fattibilità. 
Si è quindi convenuto che: 
- II Municipio subentra nell’accordo con la Mikron SA per la messa a disposizione del 

terreno, in precedenza sottoscritto con l’Associazione AnimaLife. 
- L’Associazione AnimaLife assume il mandato di prestazione da parte del Comune per la 

sorveglianza e la manutenzione corrente dell’area di svago. 
- Il Comune si assume le spese per la sistemazione del terreno in modo da rispettare le 

norme vigenti in materia.  
Il Municipio ha deciso la sistemazione dell’area con interventi minimi necessari per l’apertura a 
titolo di prova per la durata massima di 3 mesi, entro la quale si deciderà il suo mantenimento a 
titolo indeterminato con  la sistemazione definitiva della recinzione. 
L’area messa a disposizione è di mq 1000. 
In questo modo si potrà valutare l’impatto dell’area di svago, sia a livello di numero di utenti che 
per l’eventuale traffico generato e per eventuali disturbi alla quiete pubblica. 
Si prevede di aprire l’area a partire dal 1° ottobre e di poter effettuare la valutazione entro fine 
dicembre. 
Si ringraziano l’Associazione AnimaLife e Mikron SA per la disponibilità dimostrata. 
 
 
7.  Aggiornamento organigramma 
 
Dal 1 gennaio 2021 vi sono stati i seguenti cambiamenti di personale: 
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Servizi finanziari: 
Al 1 settembre 2021, a seguito di pubblico concorso, è stata nominata al 50% l’aiuto contabile 
Irena Vola che già occupava il posto a titolo di incarico. Le unità lavorativa per i servizi finanziari 
sono quindi rimaste invariate e anzi ridotte rispetto alle unità impiegate fino al 2018. 
 
Ufficio sociale: 
La signora Samantha Conigliaro è stata incaricata quale operatrice sociale al 50% quale 
supplente della titolare Francesca Fanfani, assente per maternità e impiegata al 80%. 
 
Cancelleria: 
Il personale è rimasto invariato. 
 
Ufficio tecnico: 
1. ll 1° gennaio 2021 ha iniziato l’impiego il funzionario tecnico Lino Squillace in sostituzione 

del funzionario Danilo Casari, che ha lasciato l’impiego per una nuova opportunità di 
lavoro. 

2. Nel mese di gennaio è tragicamente deceduto il funzionario tecnico Charly De Matteis. 
3. Al 30 marzo 2021 l’arch. Andrea Engeler, impiegato al 50%, ha terminato la sua 

collaborazione presso l’UTC. 
4. Per sopperire all’ 1.5 unità mancante, il Municipio ha pubblicato un concorso per 

l’assunzione di un funzionario al 100% e ha rinunciato all’assunzione dello 0.5 di unità 
mancante, con conseguente riduzione di personale. 

 
Custodi e operai 
Con l’1.9.2020 un’unità di lavoro di un operaio è stata ridotta al 50% e solo parzialmente 
compensata con l’incarico temporaneo di un custode per il centro sportivo attualmente impiegato 
al 20%. 
 
Istituto scolastico: 
Il personale amministrativo e per la refezione è rimasto invariato. 
Per il personale docente l’introduzione della figura del docente di appoggio non è avvenuta come  
previsto al 1° settembre 2021 ma è stata differita all’anno scolastico 2022-2023, come pure la 
sorveglianza della refezione. 
 
Polizia Malcantone Est 
L’agente Nicolas Gavillet lascia il corpo e si trasferirà per un nuovo impiego in Svizzera francese.  
Verrà pubblicato un concorso per 1 o 2 agenti per completare l’organico secondo le direttive 
cantonali che prevedono una dotazione di 15 agenti (attualmente sono 14). 
 
Il Municipio ha quindi seguito una linea coerente con quanto indicato nei MM accompagnanti i 
conti preventivi 2021 e i consuntivi 2020.  Non sono previsti aumenti delle unità di lavoro in pianta 
stabile. 
Come evidenziato le unità lavorative per i servizi amministrativi di stretta competenza comunale 
sono invece state ridotte nel corso del 2021. 
Le decisioni relative al corpo docenti (vedi docenti di appoggio) e al corpo di polizia sono dettate 
da leggi superiori alle quali il Comune deve forzatamente adeguarsi. 
 
Ricigliano Daniel, presidente: 
Invita i consiglieri a porre eventuali domande e specifica che non sono previste discussioni 
generali sui temi esposti. 
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Maeusli Theo: 
Chiede se per quanto riguarda la sicurezza del traffico è stato previsto un intervento su via Prada 
per l’attraversamento pedonale in particolare da parte degli allievi che scendono da via 
Gasparetto. 
 
 
Bernasconi Andrea, vice-sindaco: 
Risponde che il Municipio ha studiato possibili soluzioni che per il momento non hanno ottenuto 
l’accordo del Cantone. In particolare si tratta di coordinare gli interventi anche con la fermata 
dell’autopostale. La sicurezza attorno al centro scolastico è una preoccupazione del Municipio, 
che sta pensando all’introduzione generalizzata del limite di 30 km/h anche sulle strade cantonali 
attorno alle scuole. 
 
Verda Emanuele: 
Quale consigliere comunale e rappresentante del gruppo ViviAgno saluta con piacere questa 
nuova modalità di comunicazione del Municipio, richiesta a più riprese dal suo gruppo. È 
importante disporre di queste informazioni anche per rispondere alle richieste della popolazione. 
Importante che si sia riattivato un canale di comunicazione con la città di Lugano per l’aeroporto. 
Anche per la passeggiata in passato il suo gruppo ha sollevato problemi di coesistenza tra 
pedoni e ciclisti. Dal 1° ottobre potremo inoltre disporre di un dog park, già preannunciato due 
mesi fa ma che probabilmente per motivi tecnici ha comportato un maggior tempo di 
preparazione. Per quanto riguarda la successione Boffa ricorda che nella scorsa legislatura è 
stato portato in Consiglio comunale un messaggio richiedente un contributo a favore della 
parrocchia per la sistemazione del tetto. Questa richiesta era stata fatta per motivi di urgenza 
relativi agli interventi che, per quanto a sua conoscenza, non sono ancora stati avviati. Al 
momento dell’esame del messaggio municipale ha fatto presente che la parrocchia avrebbe 
potuto avere la possibilità di disporre di grandi disponibilità finanziarie proprio grazie alla 
successione Boffa. Aveva quindi chiesto di non concedere un contributo a fondo perso ma sotto 
forma di prestito, in attesa della sentenza. Ritiene che bisogna avere una maggiore attenzione al 
momento di concedere questo tipo di aiuti. 
 
Pucci Davide: 
Chiede se si possono specificare i passivi della successione Boffa indicati dal sindaco. 
 
Morotti Thierry, 
Risponde che si tratta di crediti rimasti pendenti al momento dell’apertura della successione e 
ammontanti a circa 200'000.--. 
 
 

Trattanda no 4 
Mozioni e interpellanze 
 
MOZIONI 
 
Mozione per la creazione di spazi da dedicare a orti urbani 
 
La consigliera Andrea Luttrop legge la mozione presentata dal gruppo PPD (Allegato A) 
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Ricigliano Daniel, Presidente:  
Propone di demandare la mozione alla commissione edilizia. 
 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
La mozione del Gruppo PPD per la creazione di spazi da dedicare a orti urbani è demandata per 
esame alla Commissione edilizia con 19 voti favorevoli. 0 contrari, 4 astenuti. 
Mozione concernente la ristrutturazione dello stabile “Croce Verde”  
 
La consigliera Giorgia Milesi legge la mozione presentata dal gruppo PPD (Allegato B). 
 
Ricigliano Daniel 
Propone di demandare la mozione alla commissione ad hoc già incaricata dell’esame della 
mozione per un centro socio culturale. 
 
Verda Emanuele: 
Ritiene che la proposta della mozione non ha a che fare con il centro socioculturale. A suo avviso 
dovrebbe essere la commissione edilizia o un’altra commissione a occuparsi di questa mozione. 
 
Derada Tania: 
Ricorda che la mozione per un centro socioculturale indicava proprio lo stabile ex Minimotor 
come possibile sede del centro. Coglie l’occasione per chiedere se la commissione ad hoc può 
essere ora convocata perché era a conoscenza che mancavano ancora delle designazioni. 
 
Piattini Flavio, segretario comunale: 
Informa che tutti i gruppi hanno ora designato i loro rappresentanti. E’ quindi possibile convocare 
la commissione. 
 
Nava Roger: 
E’ dell’avviso che la commissione ad hoc per la mozione per il centro socioculturale deve 
occuparsi in primo luogo della proposta di apertura di un tale infrastruttura. Altro tema è quello di 
sapere dove collocarlo. Stesso discorso per la Croce Verde che potrebbe rimanere nella sede 
attuale ma potrebbe essere inserita in un’altra ubicazione. Inoltre fa notare che lo stabile Ex-
Minimotor è compreso nel comparto della piazza San Provino della quale ci si dovrà occupare nel 
suo complesso. 
 
Pucci Davide: 
Concorda sul fatto che la mozione concernente la Croce Verde debba essere demandata alla 
commissione edilizia.  
 
Guggiari Georgia: 
E’ dell’avviso che la mozione per la sede della Croce Verde debba essere in particolare 
esaminata sotto il profilo pianificatorio dell’intera zona della Piazza San Provino. Per la sede della 
Croce Verde devono essere considerate anche soluzioni per gli accessi che devono quindi 
essere valutate in un ambito più ampio e non limitato solo alla destinazione dello stabile. 
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Maeusli Theo: 
E’ anche lui dell’avviso che la commissione ad hoc per la mozione del centro socioculturale deve  
concentrarsi sul centro culturale e non sulla sua ubicazione, che sarà semmai esaminata in un 
secondo tempo. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
E’ del parere che il municipio possa attivarsi con la direzione della Croce Verde per capire le loro 
intenzioni. Sono state fatte diverse opzioni per una nuova sede centralizzata e anche per una 
sede decentralizzata a Caslano. Questi progetti sono per il momento bloccati. È vero che se si 
dovesse riprendere il discorso di una sede centralizzata a Breganzona c’è il rischio che una sede 
ad Agno sia ritenuta superflua perché troppo vicina alla sede centrale.  
 
Ricigliano Daniel, presidente: 
Visti i pareri scaturiti propone di demandare la mozione alla commissione edilizia. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
La mozione del Gruppo PPD concernente la ristrutturazione dello stabile “Croce Verde”  è 
demandata alla commissione edilizia con 23 voti favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 
 
 
INTERPELLANZE SCRITTE 
 
 
Interpellanza concernente la realizzazione di un viale alberato nei Prati Maggiori 

 

Il consigliere Tommaso Merlini legge l’interpellanza presentata dal gruppo PPD (Allegato C) 

 

Morotti Thierry, sindaco: 
Il credito di fr. 110'000 per l’alberatura di via Prati Maggiori concesso nel 2011 è decaduto e con 
esso la promessa di sussidio del Fondo nazionale per il paesaggio. Il progetto è poi rimasto 
bloccato a causa delle difficoltà nel trovare un accordo con i privati sull’indennità per il diritto 
d’uso del terreno e per le riserve poi emerse sulla sistemazione. Il Fondo nazionale ha revocato il 
sussidio per il progetto presentato nel 2011 ma ha dichiarato la sua disponibilità a esaminare la 
concessione di un contributo per un nuovo progetto che dovesse essere inoltrato.   Il Municipio 
intende rivedere il progetto di alberatura estendendolo a tutta l’area del comparto Prati Maggiori 
indicata nel Masterplan. Il comparto è pure citato nel PAL3 (Programma agglomerato del 
Luganese terza generazione) come potenziale area di svago e parte integrante di una visione 
che tenga conto dell’interconnessione con i vari spazi verdi fruibili a livello regionale. L’area è 
pure interessata dalla nuova fermata della rete tram – treno “Prati Maggiori”, dalla zona destinata 
al Centro tennis, da un sedime destinato a parco giochi e dal comparto scolastico con la scuola 
media e il futuro liceo. La nuova alberatura va quindi inserita in questo più ampio concetto 
paesaggistico del comparto.  
 
L’interpellante si dichiara soddisfatto. 
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Interpellanza concernente la moderazione del traffico nelle zone residenziali 

 

Il consigliere Sacha Cattelan legge l’interpellanza presentata dal gruppo PPD (Allegato D). 

Morottti Thierry, sindaco: 
Il tema della sicurezza stradale rimane prioritario per il Municipio, come già illustrato con le 
informazioni fornite alla trattanda precedente. Il Municipio ha incaricato lo studio BRC di Agno di 
rivalutare la moderazione del traffico nel comparto Serocca-Cassinelle-Mondonico con l’obiettivo 
di favorire la mobilità lenta a protezione del pedone (introduzione del 30 km/h generalizzato sulle 
strade comunali, elementi fisici di moderazione, nuova segnaletica, ridefinizione parcheggi). Lo 
studio, avviato nel 2019 è stato oggetto di revisioni e affinamenti.  Nella seduta del 13 settembre 
2021 il Municipio ha approvato le proposte di intervento per il comparto. 
Si attendono i preventivi per la fase esecutiva per poi allestire il relativo MM che si prevede di 
presentare al Consiglio comunale entro il primo trimestre del 2022 come già comunicato nelle 
informazioni di cui alla trattanda precedente. 
 
L’interpellante si dichiara soddisfatto. 

 
Interpellanza concernente la realizzazione dell’ampliamento della scuola dell’infanzia 
 
Il consigliere Enrico Merlini legge l’interpellanza presentata dal gruppo del PPD (Allegato E) 
  
Morotti Thierry, sindaco: 
Si conferma  che i contenuti e le fasi sono ancora parti integranti del progetto attuale. I ricorsi 

inoltrati contro le decisioni di assegnazione del  mandato di progettazione esecutiva hanno 

ritardato la progettazione definitiva. Secondo la programmazione aggiornata, se non vi saranno 

ulteriori ricorsi, si prevede l’avvio dei lavori nel mese settembre 2022  e la loro conclusione per 

novembre 2024. 

 
L’interpellante si dichiara soddisfatto. 

 
Interpellanza concernente traffico e sicurezza 

Il consigliere Emanuele Verda legge l’interpellanza  presentata dal gruppo Vivi Agno (Allegato F) 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde a nome del Municipio alle domande poste: 

1. Il Municipio ha già dato informazioni nella trattanda precedente sullo stato degli studi e 

progetti in corso. 

2. Il Municipio ha già provveduto ad una regolamentazione armonizzata dei pagamenti dei 

posteggi pubblici di Cassina (centro sportivo), Serocca stazione FLP, Piazza San Provino 

e autosilo Brama. 

Per via Mondonic, nel progetto che sarà oggetto del MM relativo agli interventi di 

moderazione del comparto Serocca-Cassinelle-Mondonico, si prevede la realizzazione e 

la regolamentazione di nuovi stalli blu. 
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Per i posteggi in zona Tropical si è in trattativa con il Cantone, proprietario dei terreni, per 

trovare un’adeguata soluzione che sarà limitata al periodo estivo. 

3. La segnaletica provvisoria per l’ecocentro è stata introdotta dopo il lockdown per una 

migliore gestione del flusso dei veicoli e sarà ora riverificata nell’ambito della revisione 

della segnaletica del comparto. La   posa del semaforo all’entrata dell’ecocentro ha risolto 

gli inconvenienti per l’accesso all’area.  

4. Il Dipartimento del Territorio ha informato negli scorsi giorni il Municipio che la delibera  

del mandato di progettazione è cresciuta in giudicato dopo l’evasione dei ricorsi presentati 

e quindi la stessa potrà finalmente essere avviata.  Nelle prossime settimane il 

Dipartimento convocherà una riunione della delegazione delle autorità. 

 
 

Interpellanza concernente la foce e i pescatori 

La consigliera Marzia Guarnieri legge l’interpellanza presentata dal gruppo ViviAgno (Allegato G) 

Morotti Thierry, sindaco: 
Informa che in data 30 agosto 2021 presso la sala del Consiglio comunale di Agno si è tenuto un 
incontro richiesto dal Municipio con una delegazione del Consorzio manutenzione opere esistenti 
e future del Vedeggio.  Nell’occasione lo stesso Consorzio ha illustrato l’intenzione di procedere 
con un progetto che riguarda proprio l’area della foce e la sua riqualifica. 
Siamo stati informati nel contempo che nel mese di luglio è stato eseguito un dragaggio di ca. 
1'000 m3, autorizzato dall’Ufficio cantonale dei corsi d’acqua, da parte del Consorzio di pulizia del 
Lago.  A breve – medio termine non sono previsti ulteriori dragaggi. 
L’Ufficio cantonale corsi d’acqua ha affermato che il fenomeno di depositi affioranti alla foce è 
conosciuto e, nella situazione attuale, dopo l’ultimo dragaggio idraulicamente non problematico. 
Tale situazione è oltretutto valutata positivamente dal profilo ambientale quale area per la 
riproduzione degli uccelli secondo le indicazioni dell’Ufficio natura e paesaggio.  
La situazione è monitorata dal Consorzio di manutenzione arginature.  
Il fatto che a intervalli regolari (2015, 2019, 2021) o il Consorzio di manutenzione o quello di 
pulizia del lago abbiano avuto necessità di dragare, dato che il fiume non “spurga” a sufficienza, 
ha portato lo stesso Consorzio di manutenzione a dare incarico allo studio Tunesi nel 2019 di 
progettare una sistemazione per migliorare le condizioni idrauliche della foce. 
Il Consorzio prevede di inoltrare la relativa domanda di costruzione verosimilmente entro ottobre 
2021.   
Una volta eseguite queste opere (presumibilmente entro il 2022) il Consorzio sarà dotato di un 
piano di sorveglianza e manutenzione della foce.  
L’intenzione è di disporre di uno strumento pratico di facile comprensione e applicazione con il 
quale il Consorzio sorveglierà i depositi (con riferimenti visivi pratici, linee o punti di controllo, così 
come fatto alla foce del Cassarate); se necessario, in base al piano stesso, si adotteranno poi le 
eventuali misure gestionali. 
 
L’interpellante si dichiara soddisfatta. 
 
 
Interpellanza concernente la pianificazione 
 
Emanuele Verda legge l’interpellanza presentata dal gruppo ViviAgno (Allegato H). 
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Morotti Thierry, sindaco: 
A nome del Municipio risponde alle domande come segue: 
1. Si conferma che è stata firmata in data 21 ottobre 2020 un lettera d’intenti con il Consiglio 

di Stato per avviare gli studi e le procedure per la realizzazione di una nuova sede di 
Liceo a Serocca. 
E’ stata in seguito allestita la variante di Piano regolatore che è stata sottoposta in data 31 
marzo 2021 per l’esame preliminare al Dipartimento del territorio. Siamo tuttora in attesa 
del preavviso cantonale per poter successivamente procedere con la fase di informazione 
pubblica e successivamente allestire il relativo MM da sottoporre al Consiglio comunale. 
Comune e Cantone intendono allestire un progetto non limitato unicamente alle strutture 
scolastiche ma anche alle infrastrutture sportive e di svago e agli spazi verdi. 
Sono previsti inoltre vincoli di mobilità necessari a migliorare il collegamento pedonale con 
l’area scolastica sia in termini di accessibilità che di sicurezza.  
Tutti questi aspetti saranno presi in considerazione nel bando del concorso pubblico di 
architettura, del quale il Comune farà parte con propri membri. 
I contenuti del comparto scolastici , oggetto della variante, dovranno essere in sintonia 
con quelli della prevista area di svago del comparto Prati Maggiori coerentemente con le 
scelte strategiche definite nel Masterplan. 

 
2. La Posta ha informato il Municipio sull’intenzione di trasferire l’attuale sede in altra 

ubicazione. 
La Direzione della Posta ha chiesto al Municipio di non rendere ancora pubblica questa 
decisione, in attesa che la direzione stessa concluda le trattative con i partner coinvolti. 
Per la pianificazione della Piazza di San Provino già nella scorsa legislatura il Municipio 
aveva definito l’iter per giungere alla pubblicazione del concorso. La scelta del 
coordinatore per l’accompagnamento dell’iter procedurale è stata in seguito sospesa per 
dare priorità a altre opere e studi. 
Come confermato dalle linee di condotta il Municipio ha deciso riprendere l’iter per 
giungere alla pubblicazione del concorso per tutto il comparto della Piazza San Provino 
che comprende anche lo stabile ex Minimotor e la stazione. 

 
3. Il Municipio, nella scorsa legislatura ha espresso le sue osservazioni preliminari alla 

mozione richiedente l’avvio della revisione totale del PR e ora attende il rapporto della 
Commissione incaricata. 
Per quanto riguarda il PAC  ribadiamo quando già sostenuto a più riprese. Il Masterplan, 
allestito dal Municipio nella passata legislatura, ha la medesima valenza del PAC. Visto il 
rinnovo degli organi comunali il documento verrà riesaminato dal nuovo Municipio e in 
seguito presentato e discusso al Consiglio comunale. 

 
Verda Emanuele: 
Ringrazia per la risposta ma chiede alcune precisazioni. Per quanto riguarda il comparto del liceo 
chiede se il Comune e il Cantone hanno concordato una variante che verrà poi sottoposta al 
Consiglio comunale o è il Cantone che ha allestito la variante secondo le sue esigenze. Per il  
fatto che si definisce il perimetro della variante riferendosi al Masterplan esprime le riserve già 
fatte a suo tempo. Il Masterplan è stato presentato in fretta dal Municipio quando è stata 
presentata la variante di PR Monda Bolette. Non sa quanti consiglieri comunale hanno potuto 
leggerlo prima di esaminare la citata variante. Questo documento non ha una legittimazione 
democratica o comunque di consenso. Non è mai stato discusso in Consiglio comunale e ancora 
oggi non è mai stato discusso. Per questo motivo insiste per avere un PAC, come è avvenuto in 
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diversi altri comuni del Cantone.  Ritiene che il documento debba essere condiviso dal basso, 
dalle commissioni e in Consiglio comunale. La piazza San Provino fa parte di questa discussione. 
Non si può pianificare la piazza senza sapere cosa si vuole pianificare attorno alla stessa. 
Ribadisce la necessità di metter mano al Piano regolatore, che va in ogni caso revisionato dopo 
vent’anni, visti i diversi temi attualmente in esame: liceo, deposito FLP, sede posta, sede Croce 
Verde, riva lago, variante Monda Bolette (non ancora cresciuta in giudicato). Se non si vuole 
avviare la revisione totale del piano regolatore si deve procedere almeno a definire il territorio in 
comparti che vengano condivisi dalle commissioni e dal Consiglio comunale.   
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Per quanto riguarda il liceo è stata sottoscritta con il Cantone una lettera di intenti proprio per 
giungere a una pianificazione condivisa del comparto. Il Municipio ha potuto portare le desiderata 
del Comune per questo comparto. La variante è stata allestita dal Cantone per le questioni 
tecniche relative ai nuovi edifici e sotto il profilo politico strategico è stata condivisa con il 
Comune. Il Masterplan indica in dettaglio in 63 pagine quali sono le intenzioni del Municipio con 
dei comparti definiti. È un documento fatto suo dal Municipio che si intende ora condividere.  
 
Verda Emanuele: 
Fa notare che il Masterplan non è stato condiviso con la popolazione né dal Consiglio comunale 
e dalle sue commissioni. E’ stato fatto dal Municipio e presentato unitamente la variante Monda 
Bolette. Se lo si vuole condividere bisogna farlo passare nelle commissioni e al Consiglio 
comunale. 
 
Morotti Thierry: 
Conferma che il Municipio intende riesaminare il documento all’inizio della nuova legislatura e 
condividerlo in seguito con le commissioni e il Consiglio comunale. 
 
Nava Roger: 
Chiede se la variante del liceo passerà anche all’esame della commissione edilizia. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde che la variante seguirà l’iter previsto dalla legge con l’informazione pubblica e l’esame 
da parte delle commissioni. 
 
Verda Emanuele: 
Fa notare che comunque alla fine si arriva con una variante già definita alla conclusione dell’iter 
senza che la commissione abbia potuto esprimersi sulle intenzioni iniziali. 
 
Nava Roger: 
Visto che il Cantone propone questa nuova sede che porterà un plusvalore ma anche un certo 
impatto, si potrebbero trovare delle sinergie. Ad esempio chiede se è stata presa in 
considerazione l’esigenza di un’aula magna che potrebbe essere utilizzata congiuntamente con il 
Comune.  
 
Spada Adriano: 
Ritiene che ci sia una mancanza di comunicazione tra Municipio e Consiglio comunale e di 
coinvolgimento democratico. Si parla ma tutto sembra già deciso. Ad esempio per il comparto del 
liceo si è parlato che sono state inviate le intenzioni del Comune al Cantone ma il Consiglio 
comunale non è stato informato sul contenuto delle stesse, anche solo per conoscenza. 
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Morotti Thierry, sindaco: 
Questa seduta dimostra la buona volontà del Municipio di essere più trasparente e di informare il 
più possibile.  
 
Ricigliano Daniel, presidente: 
Aggiunge a questo proposito che ha partecipato insieme al sindaco e al segretario comunale ad 
un incontro voluto della Sezione enti locali proprio sul tema dei rapporti tra Municipio e Consiglio 
comunale, una questione che riguarda un po’ tutti i Comuni del Cantone. Questa sera è stato 
fatto un buon passo in questa direzione e si potrà sicuramente migliorare. 
 
 
Interpellanza sulla spese pubblica 
 
Il consigliere Emanuele Verda legge l’interpellanza a nome del gruppo ViviAgno (Allegato I). 
Morotti Thierry, sindaco: 
Il Municipio, con un rapporto del 2 aprile 2021, aveva già anticipato alla commissione della 
gestione in carica nella scorsa legislatura gli intendimenti sulle misure di risparmio. Il nuovo piano 
contabile (MC2), con in particolare le nuove direttive in materia di ammortamenti,  smaltimento 
dei rifiuti e approvvigionamento idrico, sta tuttora occupando i servizi finanziari per definire le 
effettive incidenze sulla gestione corrente. L’evoluzione del gettito di imposta rimane tuttavia il 
fattore di incidenza principale per la valutazione dell’evoluzione finanziaria. Stiamo monitorando 
le notifiche di tassazione che stanno giungendo man mano all’Ufficio contribuzioni per poter 
determinare in modo più attendibile il gettito per l’anno 2020, che farà da base per le previsioni 
degli anni successivi. I capidicastero e capi servizi stanno verificando i rispettivi settori di 
competenza per individuare possibili margini di riduzione delle spese o di incremento dei ricavi. 
Nel corso del mese di ottobre, secondo il piano settimanale di lavoro stabilito, il plenum del 
Municipio esaminerà i conti preventivi nel loro complesso. La commissione della gestione verrà di 
conseguenza coinvolta nell’ambito dell’esame dei conti preventivi 2022, mentre un’apposita 
seduta di commissione, già riservata per il 22 novembre 2021, sarà dedicata alla presentazione 
del nuovo piano contabile. 
 
Verda Emanuele 
Si aspettava una risposta diversa e chiede se è stato allestito un documento concernente il piano 
di risparmio. È giusto chiedere ad ogni dicastero di fare un esame dei costi di propria pertinenza. 
Chiede tuttavia se vi è un documento d’assieme che indica dove è possibile risparmiare e che 
diventi una linea di condotta della legislatura. Valutando di anno in anno non si interviene 
strutturalmente sulla spesa. 
 
Negri Pierluigi, capodicastero finanze: 
Precisa che non siamo di fronte a perdite milionarie che si ripetono negli anni. L’unica perdita 
milionaria si riferisce all’anno 2020 ed è legata direttamente alla pandemia. Ogni spesa è 
ponderata dal Municipio e questo lo si fa da tempo. Quando è possibile si chiedono più offerte 
per un determinato servizio, proprio per poter ottenere un costo inferiore. Abbiamo per esempio  
rinegoziato il premio della cassa malati per ottenere un tasso inferiore e per il 2022 potremmo 
risparmiare fr. 30'000; abbiamo rinegoziato le spese per le procedure esecutive con la società 
incaricata. Ogni spesa è verificata ma non disponiamo al momento di un documento che 
riassume tutte queste verifiche e non sa se verrà presentato. In questo momento i servizi 
finanziari sono occupati nell’introduzione del nuovo piano contabile. 
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Verda Emanuele: 
Non vuol giocare sulle cifre ma se ogni anno vi sono delle perdite anche di 200'000  o  300.000 fr.  
alla fine diventano milionarie.  
 
Maeusli Theo: 
Ritiene che si tratta di una questione di metodo. Non ritiene che sia il Consiglio comunale a dover 
dire come deve lavorare il municipio e  quali documenti deve allestire. Potrebbe invece porre al 
Municipio degli obiettivi da raggiungere.  
 
Seitz Giancarlo, municipale: 
Osserva che oggi il Gran consiglio ha ha approvato i consuntivi del Cantone che sono stati 
evidentemente influenzati dalla pandemia. C’è stata una discussione costruttiva e tutti hanno 
riconosciuto l’eccezionalità di questo momento e i costi che ha generato per gli enti pubblici. 
Questa situazione eccezionale deve essere considerata anche a livello comunale. L’impegno è 
stato enorme per tutti gli esecutivi e non è facile operare in questa situazione. Per questo è 
importante che ci sia il necessario appoggio anche da parte del legislativo.  
 
 

Costi trasporti Agape 
 
Verda Emanuele: 
Chiede se il Municipio ha affrontato il tema dei costi supplementari richiesti alle famiglie per i 
trasporti dalla sede provvisoria di Agape alle scuole comunali. In particolare era stato chiesto se il 
Comune si faceva carico della quota a carico delle famiglie. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde che il Municipio ha esaminato in queste settimane la situazione venutasi a creare e ha 
deciso che sia il Comune ad accollarsi i costi di trasporto per l’anno in corso. 
 
 

Commissione edilizia 
 
Verda Emanuele: 
Chiede se è vero che alla commissione edilizia non viene più richiesto il preavviso sulle domande 
di costruzione nei nuclei e, in caso affermativo, quali sono i motivi di questa decisione. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Nelle precedenti legislature la commissione dell’edilizia ha svolto anche il compito consultivo di 
preavvisare le domande di costruzione nel nucleo. L’esame sull’inserimento paesaggistico è ora 
svolto dall’Ufficio paesaggio e natura del Dipartimento del territorio, che si deve esprimere 
obbligatoriamente sulla domanda di costruzione nell’ambito dell’esame cantonale e ha di 
conseguenza valenza formale. Il nuovo Municipio ha quindi deciso di snellire la procedura e di 
rinunciare al preavviso della commissione, che come evidenziato, aveva comunque carattere 
facoltativo e consultivo. 
 
Verda Emanuele: 
Osserva che la commissione nella scorsa legislatura si è occupata prevalentemente di queste 
domande nel nucleo.  A maggior ragione chiede che venga quindi ora coinvolta sugli altri temi di 
cui si è parlato in precedenza. 
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Passerella centro scolastico 
 
Verda Emanuele: 
Chiede informazioni sugli interventi sulla passerella di cui si è parlato della seduta precedente. 
 
Cavagna Patrizia, capodicastero educazione: 
Precisa che come da informazioni già date ai consiglieri comunali, con l’inizio dell’anno  
scolastico allievi e famiglie sono stati richiamati al fatto di utilizzare la passerella per 
l’attraversamento della Strada Regina.  Nelle prime settimane di scuola un addetto era presente 
sul passaggio pedonale davanti al cimitero proprio per abituare gli allievi a utilizzare la passerella. 
L’agente di sorveglianza che era stato introdotto nel mese di maggio e giugno è stato tolto. Sugli 
interventi per la passerella cede la parola al capodicastero opere pubbliche. 
 
Bernasconi Andrea, capo dicastero opere pubbliche: 
Nel mese di febbraio 2019 è stato dato mandato allo studio Tarchini di valutare lo stato della 
passerella. Nel mese di maggio 2019 è giunto il rapporto che dava alla passerella ancora alcuni 
anni di vita e proponeva tre possibili interventi: di manutenzione corrente, di manutenzione 
straordinaria intesa a dare ulteriore periodo di vita per una decina d’anni e la sostituzione 
completa. Nel settembre 2020 è stato effettuato un conteggio dei passaggi sulla passerella, che 
ha confermato l’utilità della stessa e ha indotto il Municipio a procedere ai lavori di sistemazione 
tramite un concorso. Si è proceduto a richiedere le relative offerte alle ditte del ramo, che si sono 
dette tuttavia impossibilitate a eseguire gli interventi richiesti e quindi a presentare offerte. Nel 
mese di maggio 2021 vi sono stati degli episodi di messa in pericolo della sicurezza dei bambini. 
Il Municipio si è quindi attivato su più fronti. Per la passerella ha personalmente incontrato le ditte 
e un ingegnere esperto di queste strutture per definire un intervento completo di risanamento. E’ 
stato chiesto un preventivo dettagliato all’ingegnere progettista e ora il Municipio deciderà sulle 
modalità di esecuzione. Il rifacimento della passerella sarà oggetto di un messaggio municipale 
con il coinvolgimento delle commissioni. Nel contempo è stato dato incarico a uno studio 
d’ingegneria di valutare anche l’introduzione di una zona 30 sulle vie principali di accesso alle 
scuole.   
  
 

Approvazione del protocollo 
 
ll segretario Piattini legge il protocollo delle risoluzioni. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
Il protocollo è approvato con 23 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti 
 

 
PER IL CONSIGLIO COMUNALE 

Il Presidente 
 

Daniel Ricigliano 

Il Segretario 
 

Flavio Piattini 
 

Gli scrutatori: 
 

Adriano Spada                                                      Tania Gaberell 
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Allegati: 
A. Mozione per la creazione di spazi da dedicare a orti urbani 
B. Mozione concernente la ristrutturazione dello stabile “Croce Verde” 
C. Interpellanza concernente la realizzazione di un viale alberato nei Prati Maggiori 
D. Interpellanza concernente la moderazione del traffico nelle zone residenziali 

E. Interpellanza concernente la realizzazione dell’ampliamento della scuola dell’infanzia 
F. Interpellanza concernente traffico e sicurezza 

G. Interpellanza concernente la foce e i pescatori 

H. Interpellanza concernente la pianificazione 
I. Interpellanza sulla spese pubblica. 


